



## INFORME DE ACTIVIDADES RELACIONADAS A LA SEMANA DE REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA

### INFORME DE VIAJE A LA REPÚBLICA DE COREA

PERÍODO DEL 20 AL 24 DE MAYO DE 2013

#### 1. ANTECEDENTES

Mediante oficio circular N° 108-2012-2013-DP-OM/CR, la Oficialía Mayor del Congreso de la República comunicó a los despachos parlamentarios que en el período comprendido entre el 20 y 24 de mayo de 2013, los congresistas darán cumplimiento a lo dispuesto en el literal f) del artículo 23° del Reglamento del Congreso de la República, el mismo que tiende a orientar la acción de los congresistas a una mayor comunicación con las organizaciones sociales, autoridades y ciudadanos, a fin de procurar efectiva atención a las preocupaciones y necesidades de la población, y posteriormente informar sobre las actividades desarrolladas.

Debido a que mediante Acuerdo de Mesa N° 248-2012-2013/MESA-CR, la Mesa Directiva del Congreso de la República del Perú decidió aceptar la invitación cursada para realizar una visita a la Asamblea Nacional de Corea, según programa a desarrollar en dicho país entre el 20 y el 24 de mayo de 2013 a los que se deben adicionar los días de viaje, en la semana de representación se viajó a Corea, en ocasión de conmemorarse el 50° aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países y en reciprocidad a la visita que hiciera el presidente de la Asamblea Nacional de Corea al Perú, Sr. Kang Chang Hee. La delegación parlamentaria estuvo conformada por el Presidente del Congreso, Víctor Isla Rojas; el Presidente de la Liga de Amistad Perú-Corea del Sur, Ramón Kobashigawa; el Congresista Norman David Lewis del Alcázar; y, el Congresista Martín Amado Rivas Texeira.

En consecuencia, el presente documento constituye a la vez el informe de las actividades desarrolladas durante el viaje en cumplimiento de lo dispuesto por el Acuerdo de Mesa mencionado.

#### 2. VIAJE LIMA - SEUL

El viaje de ida a Seúl se inició el sábado 18 de mayo de 2013, continuando, luego de un accidentado transbordo en Dallas, hacia Seúl, ciudad a la que se llegó el lunes 20 a las 17:30 (hora local). En la noche se asistió a una reunión organizada por el



Presidente de la Liga Parlamentaria de Amistad Corea – Perú, Sr. Seon Kyo Han, y el Vicepresidente, Sr Lee Kang Hoo, en el Lotte Hotel.

En esta reunión se discutieron los términos de un programa de intercambio de jóvenes estudiantes y profesionales de ambos países, lo que permitirá incrementar los niveles de experiencia y conocimientos en diversas especialidades, así como lograr una mayor difusión de las características culturales de los pueblos.



### 3. VIAJE A ULSAN

El martes 21, la delegación peruana se trasladó al Aeropuerto Kimpo para viajar hacia vuelo que la llevó a Ulsan, localidad en la que se visitaron las instalaciones de la planta de Hyundai Motors y la planta de Hyundai Industria Pesada (tractores, barcos), totalmente automatizada y robotizada, para terminar el día llegando a la ciudad de Busan.





#### 4. RETORNO A SEUL Y REUNIONES TÉCNICAS

El miércoles 22 la delegación se trasladó a la ciudad de Changwon para visitar la planta de Samsung Techwin.

De Changwon se viajó a Seúl en el tren rápido, para una reunión a las 17:30 con el presidente de KOICA, Sr. Kim Young Mok, en la que se dio a conocer los programas de cooperación que esta agencia coreana viene impulsando en los países en desarrollo.



### 5. ASAMBLEA NACIONAL DE COREA

El recorrido del jueves 23 durante la mañana incluyó la Oficina de Inmigración en la frontera con Corea del Norte, el Observatorio Dora en el paralelo 38, y el Tunel N° 3. En la tarde, se realizó una entrevista con el Presidente de la Asamblea Nacional, Sr. Kang Chang Hee, ocasión en la que el Congresista Kobashigawa expuso su iniciativa sobre la suscripción de un convenio bilateral sobre la protección de restos arqueológicos, así como de un memorándum de entendimiento entre la Asamblea Nacional de Corea y el Congreso de la República del Perú para modernizar y sistematizar los trabajos congresales.



Durante la visita, los congresistas apreciaron diversas instalaciones del palacio legislativo, entre las que se encuentra el Salón Plenario de la Asamblea Nacional de Corea.

Cabe señalar que la Asamblea Nacional de Corea es unicameral y está integrada por 300 parlamentarios. Cada 4 años se realizan elecciones nacionales para su renovación, habiéndose producido las últimas el 11 de abril de 2012. En el Ejecutivo, la renovación se produce cada 5 años. En la actualidad, el partido mayoritario es el Gran Partido Nacional o Partido del Nuevo Mundo (Saenuri), que cuenta con 152 escaños, estando fragmentada la oposición compuesta principalmente por cuatro agrupaciones: el Democratic United Party (127 escaños), el Liberty Forward Party (5 escaños), y otros (16 escaños).

Como puede apreciarse en las fotografías, en el hemiciclo, donde se realizan las sesiones del Pleno, cada escaño cuenta con equipo digital que permite el desarrollo de las sesiones de manera sistematizada, sin necesidad de distribución de material impreso, lo que permite hacer más eficiente, simple y efectivo el desarrollo de las sesiones.

## 6. COMISIONADO DAPA

El viernes 24 se sostuvo una reunión con el Comisionado de la Administración del Programa de Adquisición de Defensa, Sr. Lee Young Geol. En la noche, el Sr. Embajador del Perú en Corea, Sr. Jaime Pomareda, ofreció una cena en el Hotel Hyatt para corresponder las atenciones recibidas.



## 7. VIAJE DE RETORNO

El sábado 25 se viajó de retorno a Lima, llegando al aeropuerto Jorge Chávez el domingo 26 a las 06:00 horas.

